

DISERTASI

**PENGEMBANGAN PONKESDES MENJADI *COMMUNITY NURSING CENTER* BERBASIS *HEALTH PROMOTION MODEL, NURSING CENTER*, DAN PERILAKU KINERJA
DI KABUPATEN TUBAN**



**MIFTAHUL MUNIR
NIM. 091170809**

**UNIVERSITAS AIRLANGGA
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
PROGRAM DOKTOR
PROGRAM STUDI ILMU KESEHATAN
SURABAYA
2015**

**PENGEMBANGAN PONKESDES MENJADI *COMMUNITY NURSING CENTER* BERBASIS *HEALTH PROMOTION MODEL, NURSING CENTER*, DAN PERILAKU KINERJA
DI KABUPATEN TUBAN**

DISERTASI

**Untuk Memperoleh Gelar Doktor
Dalam Program Studi Ilmu Kesehatan
pada Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Airlangga
Telah Dipertahankan di Hadapan
Panitia Ujian Doktor Terbuka
Pada hari : Selasa
Tanggal : 8 Desember 2015
Pukul :10.00 – 12.00 WIB**

Oleh :

**MIFTAHUL MUNIR
NIM. 091170809**

PENGESAHAN

Dipertahankan di depan Tim Penguji Ujian Disertasi Tahap I (Tertutup)
Program Studi Ilmu Kesehatan
Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Airlangga
Dan diterima untuk memenuhi persyaratan guna memperoleh gelar Doktor (Dr.)
Pada Tanggal 23 Oktober 2015

Mengesahkan

Universitas Airlangga
Fakultas Kesehatan Masyarakat


Dekan,
Prof. Dr. Tri Martiana, dr., M.S.
NIP 195603031987012001

PERSETUJUAN

DISERTASI INI TELAH DISETUJUI
PADA TANGGAL 22 Desember 2015

Oleh

Promotor



Prof. Dr. Nursalam, M.Nurs (Hons)
NIP. 196612251989031004

Ko-Promotor



Prof. Dr. Rika Subarniati T, dr., M.Kes
NIK. 139070843

Mengetahui
Ketua Program Studi S3 Ilmu Kesehatan



Dr. Nyoman Anita Damayanti, drg., M.S
NIP. 19620228 198911 2001

SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan dibawah ini saya :

Nama : Miftahul Munir,SKM.,M.Kes

Nim : 091170809

Program Studi S3 : Ilmu Kesehatan

Alamat Rumah : Jl. Al Falah No.80 - Tuban

No.Telpon/Hp : 081330919131

Dengan ini menyatakan bahwa :

1. Disertasi saya ini adalah asli dan benar-benar hasil karya sendiri, dan bukan hasil karya orang lain dengan mengatas namakan saya, serta bukan merupakan hasil peniruan atau penjiplakan (*Plagiarism*) dari hasil karya orang lain. Disertasi ini belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik baik di Universitas Airlangga, maupun di perguruan tinggi lainnya.
2. Di dalam disertasi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar kepustakaan.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya, dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar saya yang telah di peroleh karena karya tulis Disertasi ini, serta sanksi lainnya sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku.

Surabaya, 22 Desember 2015

Yang membuat pernyataan,



Miftahul Munir,SKM.,M.Kes

NIM : 091170809

PANITIA PENGUJI DISERTASI

Telah Diuji pada Ujian Doktor Tahap I (Tertutup)
Tanggal 23 Oktober 2015

Ketua : Prof. Kuntoro, dr.,MPH.,Dr.,PH
Anggota : 1. Prof. Dr. Nursalam, M.Nurs (Hons)
2. Prof. Dr. Rika Soebarniati T., dr. S.KM.
3. Prof. Dr. Warsono., MS.
4. Dr.Rachmat Hargono, dr.,MS.,PH,
5. Dr. Ahmad Yusuf, SKp., M.Kes,
6. Dr. Suprajitno, S.Kep., M.Kes.

Ditetapkan dengan Surat Keputusan
Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat
Universitas Airlangga
Nomor: 136/UN3.1.10/2015
Tanggal 23 Oktober 2015

UCAPAN TERIMA KASIH

Alhamdulillah Wasyukurillah kehadiran Allah SWT, atas limpahan rahmat dan hidayahNya yang telah diberikan kepada peneliti, sehingga disertasi yang berjudul “Pengembangan Ponkesdes menjadi *Community Nursing Center* berbasis *Health Promotion Model, Nursing Center*, dan Perilaku Kinerja Perawat“ sebagai salah satu persyaratan akademik dalam rangka menyelesaikan Program Doktor Ilmu Kesehatan di Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Airlangga.

Terima kasih tak terhingga dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada Prof. Dr. Nursalam, M.Nurs.,(Hons) selaku Promotor yang dengan penuh kesabaran dan ketulusan telah mencurahkan tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan, arahan, motivasi dan ilmu pengetahuannya sehingga disertasi ini dapat penulis selesaikan.

Terima kasih tak terhingga dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada Prof. Dr. Hj. Rika Soebarniati Triyoga, dr., S.KM selaku Ko-Promotor yang telah mencurahkan tenaga dan pikiran serta keteladanan dalam memberikan bimbingan, arahan, motivasi dan ilmu pengetahuannya sehingga disertasi ini dapat diselesaikan.

Pada kesempatan ini pula penulis juga menyampaikan rasa terima kasih yang sedalam-dalamnya serta penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Prof. Dr. Muhammad Nasih, MT, AK., selaku Rektor Universitas Airlangga atas kesempatan dan fasilitas yang diberikan untuk menyelesaikan pendidikan Program Doktor Ilmu Kesehatan di Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Airlangga.
2. Prof. Dr. Tri Martiana, dr., MS. selaku Dekan, Dr. Santi Martini, dr, M.Kes., selaku Wakil Dekan I, Dr. Thinni Nurul R., Dra., Ec., M.Kes, selaku Wakil Dekan II, Ira Nurmala, S.Km., MPH., Ph.D., selaku Wakil Dekan III Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Airlangga.
3. Dr. Nyoman Anita Damayanti, drg., MS. selaku Ketua Program Studi S3 Ilmu Kesehatan Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Airlangga.
4. Prof. Dr. Rika Subarniati Triyoga., dr., SKM selaku Penasehat Akademik (PA) yang telah mengarahkan penulis selama proses belajar di Program Studi S3 Ilmu Kesehatan Universitas Airlangga dengan penuh kesabaran dan ketulusan.
5. Para Staf Pengajar Program Studi S3 Ilmu Kesehatan Universitas Airlangga yang telah memberikan dasar teori sebagai bekal dalam menulis disertasi ini dengan dedikasi yang tinggi dan professional.
6. Para Staf pengelola Program Studi S3 Ilmu Kesehatan Universitas Airlangga Surabaya, yang telah banyak membantu dan memberikan motivasi sehingga disertasi ini dapat diselesaikan dengan baik.
7. Perawat Ponkesdes Kabupaten Tuban yang telah bersedia menjadi responden kepala desa, kepala puskesmas, kadinkes, tokoh masyarakat, tokoh agama, organisasi profesi (PPNI), dan Instansi pendidikan kesehatan yang telah meluangkan waktu mengikuti *Fokus Group Discussion* (FGD), dalam penelitian ini
8. Rekan-rekan seangkatan dan seluruh mahasiswa Program Doktor Program Studi Ilmu Kesehatan Universitas Airlangga Surabaya, yang telah bersama-sama mengarungi proses pendidikan Doktor dengan suka dan duka.

9. Ir. H.Noor Nahar Hussein, MSi, ketua senat STIKES Nahdlatul Ulama Tuban dan Semua Civitas akademika STIKES Nahdlatul Ulama Tuban serta sahabat-sahabatku Khoirul Latifin, Ns., M.Kep., Suhartono, Ns., M.Kep, Kusno Ferianto, S.Kep., Ns., MM, Karyo, S.Kep., Ns., MM, yang telah membantu dan memberikan semangat serta dorongan hingga penulis dapat menyelesaikan Program Doktor di Program Studi Ilmu Kesehatan Universitas Airlangga Surabaya dengan lancar.
10. KH. Fathul Huda, Bupati Tuban yang telah memberikan kesempatan, inspirasi, bimbingan dan ketaladan dalam memimpin masyarakat, sehingga peneliti pada waktu melibatkan masyarakat dalam FGD sangat terbantu.
11. Zaujah saidah Hj. Endah Nurul Kumarijati, ST.,M.Kes yang selalu memberikan segala perhatian, dukungan, semangat dan cinta kasihnya, serta kedua Anakku Muhammad Fadhila Naufal dan Fariddudin Bahran Mifanda yang telah banyak mengorbankan waktu untuk keberhasilan ayah, semoga yang telah ayah raih dapat menjadi teladan yang baik dan memacu semangat kalian untuk kelak meraih cita-cita yang lebih tinggi.
12. Selanjutnya saya menyampaikan rasa terima kasih yang sedalam dalamnya kepada bpk. H. Mas'ud dan Hj. Munisah, bapak dan ibunda tercinta yang dengan penuh kasih sayang telah membesarkan, mendidik, dan tiada pernah berhenti mendoakan ananda agar senantiasa diberikan keberhasilan, keselamatan di dunia dan akhirat. Terima kasih juga kami sampaikan kepada bapak H.Kasan dan Ibu Hj. Aisyah, bapak dan ibu mertua yang dengan penuh kesabaran serta saudara kandung dan ipar yang telah memberikan dorongan agar disertasi segera selesai

Kepada semua pihak yang tidak dapat disebutkan namanya satu-persatu atas bantuan tenaga maupun moril sehingga disertasi ini dapat terselasaikan dengan sangat baik. Semoga Allah SWT senantiasa menerima amalannya dan memberikan Rahmat serta Karunia-Nya kepada kita semua sehingga disertasi ini dapat bermanfaat, baik sebagai informasi bagi yang memerlukan, maupun dalam rangka pengembangan ilmu pengetahuan.

Surabaya, Desember 2015

Penulis